



校訓 『誠 負けじ 学び』

# 茶小だより

与論町立茶花小学校  
校長 段原 修司  
TEL 97-2031  
令和5年10月25日発行  
令和5年度10月6号

## 大島地区指定研究協力校研究公開

校長 段原 修司

1日の秋季大運動会は保護者、地域の皆様に多数お越しいただきました。皆様の熱い視線と御声援に後押しされ、子供たちはまさにスローガンにあった「一番星のような輝き」を放っていました。1年間の折り返し時期の一大行事、運動会を成功裏に終え、後期の学校生活に弾みがつきました。御来校、御声援ありがとうございました。

本校の次なる行事は今月末31日（火）に行う公開研究会です。令和4・5年度の2年間、大島地区の研究協力校として算数科の学習指導法について研究して参りました。その成果の一端を公開授業を通じた子供たちの姿で参観者にご覧いただき、研究協議を行います。その本校の研究についてご紹介します。

研究は、令和3年度末に子供たちの実態を分析することから始まりました。各学力調査の結果からは、平均正答率で多くの学年が県や全国を上回っているものの、「思考力・判断力・表現力」の観点で対応力が不十分であることが課題として明らかになりました。また、職員アンケートからは、日常の授業で新たな課題を解決するにあたり、既習の知識・技能を引き出し、柔軟に活用することが課題として挙がりました。これは、根拠をもとに自分の考えを表現することに苦手意識をもつ要因ともなり、各調査結果との相関性も感じられるものでした。そこで、系統性が強い算数科の特性において、既習事項に着目して数学的な見方・考え方※を働かせながら筋道立てて考え、自信をもって表現できる子供の育成を目標に研究を進めることにしました。指導方法改善の概要は、意図的、計画的に指導するための「数学的な見方・考え方」の系統を作成・整理した系統表の活用、子供たちが多様な表現様式を用いて考えを表出できるようにするための手立ての工夫などです。

過年度の研究から継続して行っている「ムヌガッタタイム（対話）」も含め、取組の成果は子供たちの姿や結果として現れるよう継続して実践に努めていきます。（※数学的な見方・考え方：「事象を数量や図形及びそれらの関係などに着目して捉え、根拠を基に筋道を立てて考え、統合的・発展的に考えること」）

## ☆子供たちの成長はあつという間☆

10月始めに、全学年身体計測を行いました。

4月から半年間で、身長も体重も大きく変化し、個々に見ても、心も成長し、特に高学年は顔つきも変わってきています。多くの行事をこなし、個々の目標をクリアしていく中で、子供たちは大きく成長していくのだと改めて感じさせられるこの頃です。1年が終わる頃には、いったいどんな姿を見せてくれるのか、子供たちのさらなる成長がとても楽しみです。

## ☆学級が一つになって、さあチャレンジ!!☆

仲よし体育では、長縄にチャレンジしています。鹿児島県内の小学生たちが、学年ごとに競い合う「チャレンジかごしま」に本校も参加し、記録を伸ばすことを目指し

てどの学年も頑張っています。

長縄のコツは、入もの、タイミングとチームワーク。

各学級力を合わせて目標達成を目指してほしいです。



## ☆町民体育大会で茶花っ子たちも大奮闘☆

10月8日（日）に、第55回町民体育大会が行われました。茶花小の子供たちも、与論音頭、100m走、リレーと、頑張っていました。

代表に選ばれた子供たちは、その期待を背に、力強い走りを見せ、大活躍でした。

保護者の方々、地域の方々の走りもまた見応えがありました。



**☆秋季大運動会10月1日☆ 御声援ありがとうございました！**

今年度も午前中のみで開催となりましたが、子供たちの頑張り、そして保護者、地域の皆さんの御協力もあり、素晴らしい運動会を開催することができました。職員一同、心より感謝いたします。



下学年の体操ダンス「アイドル」は、子供たちの笑顔いっぱい、元気いっぱいの動きで、見ている私たちを楽しい気持ちにしてくれました。また、上学年伝統の「エイサー」は、生演奏に合わせ迫力のある動きで、とても見応えのある演技を披露することができました。

かけっこ、短距離走、リレーにおいても、子供たち一人一人が、それぞれに輝いていたと思います。「一番星のように輝け！心をつきにキバリョー 茶花っ子」 大成功でした！！

**☆地域が育むかごしまの教育**

「県民週間」が1日より始まります☆

保護者の皆様、地域の皆様、ぜひ子供たちの普段の様子を御覧ください。

1日（水）2～4校時 自由参観

※ 高学年はインターネット利用の学習も行います。

2日（木）2～4校時 自由参観

6日（月）2～4校時 自由参観

11日（土）1校時 ユンヌフトゥバ教室（各教室）

※ 校舎内は、土足禁止になっていますので、室内履きをご準備ください。

駐車場は、西門駐車場を開放します。

11日のみ、校庭を一部開放します。

**☆陸上記録会でも大健闘！！☆**

10月12日（木）に、町の陸上記録会が行われました。茶花小5、6年生の子供たちが、素晴らしい成績をおさめましたので紹介いたします。

（入賞者多数の為、1位のみ紹介）

5年女子 100m走	第1位	村田 詩織
5年女子 走り幅跳び	第1位	村田 詩織
5年女子ソフトボール投げ	第1位	藤本 ひなた
5年男子 走り高跳び	第1位	白尾 奏真
6年男子 60mハードル走	第1位	小高 栄太郎
6年女子 走り幅跳び	第1位	川口 月祈
6年男子 走り高跳び	第1位	池田 明夢
5年男子 400mリレー	第1位	裾分 南 田畑 中野
5年女子 400mリレー	第1位	村田 竹内 池田 山
6年男子 400mリレー	第1位	濱村(歩)濱村(夢) 小高 池田

**☆町小・中・高校音楽発表会の開催☆**

小・中・高校合同の音楽発表会が11月10日（金）に砂美地来館で開催されます。茶花小からは、3、4年生が合奏・合唱を行う予定です。茶花小の発表開始予定時刻は、14：35です。ぜひ子供たちの頑なりにエールを送っていただけるとありがたいです。

**《11月行事》**

- 1日（水）地域が育む「かごしまの教育」  
県民週間 ～6日,11日  
自由参観2～4校時  
校内読書月間
- 2日（木）自由参観2～4校時
- 3日（金）〔祝日〕文化の日
- 6日（月）自由参観2～4校時

- 10日（金）小中高音楽発表会 3、4年生  
※3、4年生は弁当の日
- 11日（土）ユンヌフトゥバ教室（自由参観）
- 15日（水）避難訓練（火災）
- 20日（月）人権週間
- 23日（木）〔祝日〕勤労感謝の日  
茶花小メディコンデー・町民読書の日
- 27日（月）豊年祭 与論十五夜踊り 奉納相撲大会